

EL BIEN PÚBLICO

Fundado en 1.º de marzo de 1873. — (Segunda época)

Redacción: calle Nueva, 10, teléfono 17.
Administración: Rampa de la Abancía, 16, teléfono 84.
Dirección telegráfica: BIEN - MAHÓN

En toda España . . . 150 ptas. al mes
Extranjero . . . 30000 al año
Número atrasado, 10 céntimos
Número suelto, 5 céntimos

Año LXIII.

Mañón, miércoles 25 de agosto de 1915

Núm. 12.694.

J. Gómez Fantova

MÉDICO HOMEÓPATA

Calle San Fernando, número, 3. — Teléfono 27

Consultas de once a una

Rayos X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento

Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.

Duchas de agua caliente y fría.

Gárgaras, Endoscopia y Masaje vibratorio

ELECTRICIDAD ESTÁTICA

Baño, ducha, etc. y corrientes de Mortón.

PLANCHADO ALEMÁN

Lavado y planchado de

CUELLOS Y PUÑOS

SUCURSAL EN MAHÓN, ANUNCIVAY, 26

CUESTIONES NACIONALES

El espíritu de independencia

Necesario ha sido que, estallase en Europa la guerra tanto tiempo temida para que trascendiese al público español el conocimiento de la dependencia política en que hemos vivido durante siglos enteros. Desde mucho antes de la extinción de la Casa de Austria, se mueve España en la órbita política, unas veces, muy pocas, de Inglaterra, las más, de Francia, con la mala suerte de no haber acertado jamás en nuestra sumisión ni a la una ni a la otra, mientras las dos estuvieron en lucha. Política internacional propia, encaminada a mantener nuestra personalidad en el mundo y afirmar la verdadera independencia, no la hemos tenido desde entonces, más que a breves chispazos. De nuestros tiempos no recordamos más que a dos políticos españoles que procuraron hacer política internacional propia: Prim y Cánovas del Castillo. Los dos, por coincidencias del destino, lo tal vez por causas relacionadas con esa política, murieron asesinados. Pero Prim, aunque hombre dotado de grandes dotes naturales y de voluntad recia, era un entendimiento poco cultivado, obraba sin verdadera base, sin un conocimiento profundo de la historia y del alma de su pueblo y hubiera fracasado, aunque se hubiera librado de las balas de los asesinos, y Cánovas tuvo la suerte de morir sin que vieran sus ojos consumado el desastre que sólo él contenía o aplazaba. Tal vez a esa hora lista añadirá la historia, cuando puedan conocerse ciertas cosas que por ahora permanecen ocultas, otro nombre; el de Maura. Sus breves palabras del discurso del Real, dedicadas a la cuestión internacional, nos hacen entrever que en el asunto de Marruecos existió una lucha por la posesión de Tánger; pero el tratado que no quiso firmar él, otros hombres lo firmaron. Tal vez la historia pondrá también en claro la relación que pueda existir entre este hecho, el levantamiento rifeño, la semana trágica y el Maura no.

Pero nuestra dependencia política pocas veces se había manifestado tan clara como en la ocasión presente, precisamente en el momento en que el pueblo español ha mostrado tener voluntad y ha intervenido de veras y de hecho en una cuestión de política internacional, con cierto criterio, y aún con una gran dosis de buen sentido. Por primera vez. En la ocasión presente nos mantenemos alejados de la conflagración europea, en actitud neutral, por una circunstancia que no ha dependido de nosotros, sencillamente porque Italia, en lugar de hacer causa común con sus aliados de la Triple alianza, se ha ido con la entente, y porque Alemania y Austria

no han podido llevar la guerra al Mediterráneo. De modo que ni la voluntad unánime del pueblo, ni la voluntad ya no tan segura, de sus gobernantes, nos hubieran librado de seguir haciendo la política de Inglaterra y Francia, en el caso presente de las dos, puesto que están aliadas. En nuestra política mediterránea y africana, según recientes y explícitas manifestaciones de los señores Maura y Romanones, estamos al lado — yo diría debajo — de Francia, e Inglaterra. El primero, tristemente, con amargura, decía que no había habido medio de escoger. No es posible expresar mejor el estado de dependencia. Y en cuanto a la neutralidad, aun prescindiendo de este aspecto de la política mediterránea, según afirmación de cuantos de ella han hablado, o a conocimiento de causa, la mantiene España, en primer lugar, por encima de todo, otro respecto, porque no puede hacer otra cosa.

No nos engañemos, pues, no creamos que esta neutralidad, tan precaria, se mantiene porque la quiere el

Pueblo o porque la sustenta el gabinete del señor Dato, sino porque nadie nos ha obligado a romperla o porque no conviene a nadie que se rompa. Nosotros, los españoles, no somos dueños de nuestros destinos, y no desde ahora, sino desde hace muchos años y aún desde hace siglos. Pero la culpa no es de los extrajeros; la culpa es nuestra. Debense a Inglaterra y Francia muchos de nuestros desastres y aún la ruina total; nos han inferido agravios, han agraviado nuestras desdichas; han clavado en nuestro corazón espigas que no se arrancan; duele aún y ahora parece haberse encañado la de Gibraltar; pero la culpa es nuestra; hemos besado el látigo que nos ha azotado y nos hemos sometido con gozo al yugo. ¿A qué la protesta ahora, por qué? Si tal protesta fuere para levantarnos de nuestro envilecimiento, para decidimos a ser fuertes por nosotros mismos y a emprender la labor de nuestra reconstrucción y a afirmar nuestra verdadera independencia, sería cosa de bendecir esta hora de crisis terrible y elevar muy alto el corazón; pero todavía no hemos notado un sólo movimiento ni una sola manifestación de la voluntad de ser libres e independientes. No hemos visto hasta ahora más que manifestaciones o de torbellinos de impotencia.

En efecto, una vez han querido llevarnos a la guerra en favor de Inglaterra y Francia para que éstas, al vencer, se acuerden de que los hemos ayudado y no nos quiten nada de lo que hoy poseemos; otros proclaman la neutralidad para estar bien con todos, y así, confiados en nuestra inocencia y en la benevolencia de unos y otros, podamos conservar los restos de nuestro patrimonio; otros, finalmente, opinan que debemos favorecer a los imperios centrales, porque si llegan a vencer nos hagan grandes y fuertes bajo su amparo. Y nadie vive Dios! no se en algún que otro español aislado, ha pensado en aprovechar la ocasión y las lecciones que el estado de cosas actual se desprenden, para robustecernos en casa y hacernos fuertes por nosotros mismos.

otros mismos y presentarse en su día nuestra nota de reclamaciones, amparados en nuestro derecho, sin despreciar ajenas amistades, eso no, pero apoyados en nuestros propios recursos.

Es posible que sea independiente un pueblo que no confía en sí mismo, que lo espera todo de los demás, que en una mitad se aferra a que Inglaterra continúe dominándole y en la otra mitad suspira porque le domine Alemania; un pueblo que no tiene nada que reclamar cuando apenas hace quince años le arrebataron sus colonias asiáticas y sus posesiones americanas, que pide el abandono de Marruecos, que no siente de veras la espina de Gibraltar, que sufre en silencio toda clase de afrentas y vejámenes? ¿Cómo puede ser independiente un pueblo que reniega del su genio, de su historia, de sus leyes, de su constitución misma, y hace escarnio de sus más legítimas glorias? ¿Qué culpa tenían Ombra y Pavía, San Quintín y Lepanto para caer envueltos en las vergüenzas de 1898 y el tratado de París? ¿Por qué?

En independencia política se ha perdido en cuanto se ha perdido el espíritu de independencia; en cuanto este espíritu que fue la cualidad típica, la señal distintiva de nuestra raza, resucite, la independencia material volverá, porque esa independencia no depende precisamente de la confianza en los recursos materiales, sino que reside en el espíritu.

Vivimos actualmente de amores, de admiraciones, de imitaciones. Amamos a Francia, admiramos a Inglaterra y a Alemania, incluso a Bélgica y ponemos nuestro prurito en imitarlo todo de unos y otros. ¿Qué poco español es todo esto? ¿Qué poco independiente es la nación que ha enseñado a Europa el modo de defenderse de los tiranos, la que colonizó medio mundo, después de haberlo desuabiado y conquistado, la nación que tiene una historia, un arte y una literatura como los nuestros, no debe humillarse así, debe admitirse e imitarse a sí misma, levantar el corazón y querer, porque todo está en él querer. Carecemos de independen-

cia porque no tenemos espíritu de independencia, y este espíritu no volverá mientras vivamos de amores, de admiraciones e imitaciones, mientras no nos resolvamos a ser lo que somos, es decir, buenos o malos, pero españoles.

Todos esos mensajes dirigidos a unos u otros países beligerantes, todos esos mensajes de victoria en favor de unos o de otros, son señales inequívocas de nuestra dependencia espiritual. En nada de eso se ve una manifestación siquiera de afirmación de nuestra personalidad nacional. Hacemos el menudado papel de escauderos, de familiares de esos grandes señores que se baten por el dominio de Europa y de España. Si no fuera irremediable dada la magnitud del caso, diríamos que hacemos el oficio de empujados de estos que empujan.

Hace pocos días, en una crónica o comentario acerca de algunas manifestaciones de las filias y las fobias españolas, un cultísimo escritor decía que en el fondo de ello se advertía el odio a la humanidad a Europa. Puede que sea cierta la observación, aunque muy sutil nos parece; pero yo daría por buena y bendicha esta hostilidad y hincado odio si realmente existiera, porque todo es preferible a esa empalagosa dulce embriaguez a esa falta de virilidad, a ese arroboamiento continuo y extático en Europa, que constituye a mi entender la causa principal de que no hagamos nada propio, y es cosa innegable que imitando servilmente a los demás seremos franceses, alemanes, ingleses — contra hechos, — cualquier cosa, menos lo que debíamos ser; españoles.

Y precisamente, las grandes naciones de Europa, han llegado a ser lo que son por haberse desprendido unas de otras y por haber sacado de su propia alma y no de la ajena, su espíritu y su grandeza. Ni Inglaterra, ni Francia, ni Alemania, ni Francia ni Inglaterra, ni Alemania a ninguna de las dos, y ni los Estados Unidos, para ser una gran nación, han tenido que copiar a Europa.

De modo que, para ser independientes, es decir, para ser algo en el

mundo, lo primero que hay que tener es espíritu de independencia, y, si importa, dudar un poco.

ANGEL RUIZ Y PABLO.

De todas partes

KCWWO

Georg. Gobierno de la Rusia europea, al O. Confina al N. O. con la Curlandia, al S. E. con el Gobierno de Polonia, al S. con el de Servia y al S. O. con Prusia; 40 641 kilómetros cuadrados y 11 361 633 habitantes. Lo separa del Báltico estrecha faja de terreno perteneciente a la Curlandia y a Prusia; País llano, al O. una serie de pequeñas alturas separa las aguas del Báltico de las del Báltico; al E. hay otras elevaciones también de escasa altitud. Todos sus ríos, Niemen, Minita, Okmiana, Vidua, Birtan, Sveta, etc., pei pertenecen a la cuenca del Báltico.

Hay muchos lagos; los mayores son el Drisviati, de 47 kilómetros cuadrados de superficie, y el Sudi, de 07. Además se encuentran grandes regiones pantanosas que en junto ocupan 1.600 kilómetros cuadrados. En el lago Luksti se recoge ámbar amarillo; en las orillas del Sveta abundan los minerales de hierro.

Hay varios manantiales sulfurosos y ferruginosos; las aguas sulfurosas más conocidas son las de Molinitz, Smerdon y Vudsak. El clima es templado y húmedo. En la capital, Kowno, la temperatura media del año es de 6°, la del verano, 18° y la del invierno a bajo cero. Cultivase principalmente centeno, cebada, trigo, avena, patatas, lino y cáñamos. A lo largo del Niemen y sus principales afluentes hay buenas praderas.

Se cría ganado de todas clases. Pesca en los lagos. Fabricación de aguardientes de patata y de granos; curtidos; hilados a mano. Activo comercio por los ferrocarriles que van desde el interior de Rusia a Litau y Königsberg. Dividese el gobierno en los siete distritos de Kowno, Vilko

120 BIBLIOTECA DE EL BIEN PÚBLICO

del beneficio de su crimen; no hubiera procurado unirla con su cómplice.

La verdad es que él creía sucumbir a la tristeza, y a la enfermedad, mientras que en realidad, cada herido, por el veneno que se le había dado, se había librado de la muerte.

¿Aquí se presenta una doble cuestión: ¿El conde Jorge había sido realmente envenenado?

¿Cómo dudarlo, después de los resultados, tan elocuentes del reconocimiento facultativo?

¿Quién le había dado el veneno?

• Pruebas de diferente índole, concordantes y todas, denuncian claramente la mano criminal.

• El operario, Jaime Limaille, tachado por su indisciplina en los talleres de Noirmont, de los Hornillos, había sido despedido por Hércules Champion. Este Limaille se había jactado altamente, reiteradas veces, delante de sus camaradas, de que no osarían despedirlo. Y en efecto, la señora, intervino en su favor, y Limaille no fue despedido.

• Ahora bien, este Limaille había sido, encargado, en secreto, como lo demuestran los libros del farmacéutico, Auzoux, y el testimonio de este honorable, práctico, que conocía perfectamente a Limaille, de comprar cantidades considerables de arsénico, no el pretexto plausible de destruir los ratones muy numerosos en edificios tan vastos como los de Noirmont de los Hornillos.

• Jaime Limaille habla, es verdad, desaparecido como José. Por fortuna, el testimonio en juicio, del señor Auzoux quedaba entero y bastaba para ilustrar a la justicia.

• Pero, ¿a qué detenerse en estas pruebas materiales, que no estarían demasiado evidentes? ¿Quién tenía interés en la muerte del conde Jorge, sino su viuda, su única heredera, y a quien esta muerte devolvía una libertad que la tenía impaciente largo tiempo, hacía?

• Tal vez, en ese banco donde venía sola a responder, de su crimen, un cómplice hubiera debido estar sentado a su lado.

LA CONDESA LE MONTECRISTO 117

da a cometer un acto tan odioso, tan infame, y que no hubiese podido encontrar alguna atenuación sino en razón de haber sufrido un largo tormento o cruces contrariedades?

Todo el mundo lo decía así aunque por lo bajo.

Se hablaba de dos hermanos desunidos por un amor común, de una violenta pasión a la cual la existencia del conde Jorge oponía obstáculo.

Esta pasión, la acusada la confesaba con candor, si bien protestando de su inocencia.

Pero confesada esta pasión, el móvil llegaba a ser demasiado evidente para que fuese posible dar asenso a denegaciones que ninguna prueba apoyaba.

No obstante algunas personas respondían de la virtud de la condesa. Erena con un ardor tan comunicativo que las más excéntricas vacilaban.

En primer término su camarera Rosa, que no había consentido en dejarla ni separarse, y más de ella, y a quien la compasión del juez de instrucción le había permitido acompañarla a su prisión.

Luego el honorable Hércules Champion, su primo, quien, durante largos años, había vivido en la intimidad del joven matrimonio, y negaba absolutamente la existencia de todo crimen.

• En fin toda una población de obreros, todos los empleados, todos los peones de Noirmont de los Hornillos, declaraban que la señora era una santa.

Además, la situación conmovedora y patética de la acusada, madre apenas hacia un mes, predisponía en su favor el instinto benévolo del público.

Pero, en contra los cargos que se hacían contra ella eran tan abrumadores, que parecía dificultoso destruirlos.

La autopsia hecha por el doctor Toinon revelaba con evidencia, aunque este médico procurase ser favorable a la acusada, la existencia del veneno.

El reconocimiento médico operado por algunos miembros

Novo Alexandroff, Poneviev, Onavil, Rosieni y Telchi.

Predominan los católicos; hay muchos judíos y aún algunos mahometanos.

En 1569 se reunió a la Polonia con toda la Lituania.

El citado río Vilna la divide en dos partes, la antigua y la nueva; los principales edificios son las iglesias y las sinagogas.

Repatrio de territorios propuesto por la Cuádruple Entente en los países balcánicos.

druple Entente, ésta recibirá en depósito hasta el fin de la guerra, los territorios macedonios prometidos.

A los griegos se les ha prometido, en compensación de Cavala, la posesión, con carácter definitivo de todas las islas del archipiélago.

En la «Guerra Social», M. Hervé censura a la diplomacia de la Cuádruple Entente por las vacilaciones de ahora.

Las bajas de los aliados son, por lo tanto, extraordinarias. Hay que llevar a su término la empresa.

RELIGIOSAS El religioso pueblo de Ferrerías celebró ayer con la misma solemnidad de los años anteriores, la fiesta de su Inclito Patrono el Apóstol Mártir San Bartolomé.

laida Saura Travesí; se congregaron en aquel pueblo numerosos forasteros de toda la isla.

Hoy, fiesta de San Luis, Rey de Francia, ha honrado a dicho Santo, en concepto de Glorioso Titular, el simpático como vecino pueblo de San Luis.

Hermosa avanzada de los cultos que en su obsequio se vienen celebrando fué la solemne y pública Vigilia de Adoración Nocturna del pasado sábado.

La comunión general de esta mañana no ha desmerecido de la del domingo madrugado.

El próximo domingo será la fiesta cívica. Merecen cordiales felicitaciones los pueblos que saben honrar dignamente a sus respectivos Patronos Titulares.

Se vió muy concurrida la Misa de comunión general celebrada ayer en la ayuda parroquia de la Concepción por este Centro Local de la Archicofradía de María Auxiliadora.

La exposición diaria del Santísimo Sacramento continúa en Santa María de siete a ocho de la tarde, dándose en dicha última hora, la bendición con S. D. M.

Militares Servicio de la Plaza de Mahón para el día 25 de agosto de 1915.

Parada: Regimiento de Infantería de Menorca número 70.

Jefe del día: Señor Coronel de Infantería don Santiago Alberti.

Imaginería: Señor Teniente Coronel de Artillería don José Blaya.

Hospital y provisiones: 5.º Capitán del Regimiento núm. 70.

Vigilancia: 6.º Oficial del Regimiento de Infantería número 70.

Por ausencia del médico jefe del primer Batallón del Regimiento de Infantería de Menorca, número 70, don Fortunato García Gómez, que tenía a su cargo el servicio de Plaza

durante el corriente mes, ha quedado encargado de dicho cometido el de igual empleo con destino en el Escuadrón Cazadores de Menorca número 2, don Francisco Muñoz Cortázar, que habita Puente del Ángel.

— El Excelentísimo señor General Gobernador ha pasado revista esta mañana a las nueve y media al Batallón del Regimiento de Infantería de Mahón, número 63, destacado en la fortaleza de Isabel II.

— Santo de hoy: Santos Luis rey de Francia y Ginés de Arlés.

— Santo de mañana: Santos Cefirino papa, Segundo y Alejandro.

— Visita a la Corte de María: Mañana se hace a Nuestra Señora de la Buena Nueva en Gracia.

MAHÓN INSISTIENDO

Por los documentos que publicamos ayer se habrán convencido los señores que desde Mercadal nos enviaron un remitido, de que estábamos en lo cierto.

Porque la organización del general Linares dice textualmente en su regla novena (Real orden de 11 de agosto de 1904):

El Regimiento de Infantería de Mahón se organizará sobre la base del Regional de Baleares número 2, con todos los elementos de que éste dispone.

El lunes 6 habrá música en el paseo de Isabel II y carreras de cintas infantiles en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El martes 7 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El miércoles 8 habrá música en el paseo de Isabel II y carreras de cintas infantiles en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El jueves 9 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El viernes 10 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El sábado 11 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El domingo 12 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El lunes 13 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El martes 14 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El miércoles 15 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El jueves 16 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El viernes 17 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El sábado 18 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El domingo 19 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El lunes 20 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El martes 21 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El miércoles 22 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El jueves 23 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El viernes 24 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El sábado 25 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

y por ello no era posible que diesen guarnición a destacamentos, por lo que la superioridad los suprimió.

Lo que pidieron ya se vió en los documentos publicados ayer y bien claramente lo repiten en su exposición al ministro de la Guerra los señores Alcaldes de Mahón y Villacarlos al manifestar su sorpresa por la disminución de las guarniciones de estos municipios.

Veán pues los señores comunicantes como seguramente han sido sorprendidos en su buena fe por alguien interesado en torcer los hechos.

No nos impulsa en nuestra campaña ninguna animosidad contra la simpática villa de Mercadal ni contra sus hospitalarios habitantes.

Defendemos los legítimos intereses de corporaciones y de particulares que alguien ataca sin respetarlos, sin respetar, siquiera a los señores Alcaldes y Presidentes de las Cámaras, ya que se intenta ponerles en evidencia, sin conseguirlo, cargándoles piadosamente culpas que no le corresponden.

Todos sabemos dónde está el origen y cuáles son las causas de que tomando por base la petición aludida e interpretándola según conveniencias particulares, se hayan hecho trabajos de zapa que son los que nosotros, y con nosotros mucha gente imparcial, censuramos duramente.

Si cada uno se limitase a estar en su puesto sin salirse de él, no ocurriría lo que lamentamos. Lo confirman las noticias que tenemos de cierta sesión reciente, de la cual han salido espontáneas aclaraciones, aunque no salen otras cosas que debieran salir.

En la noche de hoy debe reunirse la Comisión de Festejos de nuestro Ayuntamiento, para acordar en definitiva el programa que ha de desarrollarse por la Virgen de Gracia.

Podemos anticipar que las fiestas durarán tres días o sea el 6, 7 y 8 del próximo septiembre.

El lunes 6 habrá música en el paseo de Isabel II y carreras de cintas infantiles en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El martes 7 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El miércoles 8 habrá música en el paseo de Isabel II y carreras de cintas infantiles en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El jueves 9 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El viernes 10 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El sábado 11 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El domingo 12 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El lunes 13 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El martes 14 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El miércoles 15 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El jueves 16 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El viernes 17 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El sábado 18 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El domingo 19 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El lunes 20 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El martes 21 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El miércoles 22 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El jueves 23 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El viernes 24 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

El sábado 25 por la tarde fiesta infantil en la explanada, el Orfeón Mahonés acompañado de orquesta cantará en el paseo de Isabel II.

ran profusamente, tocará, la Banda Municipal y cantará el Orfeón, disparándose un ramillete de fuegos artificiales.

Por la tarde solemnes completas en la ermita de Nuestra Señora de Gracia.

El miércoles 8, diana por las bandas del Batallón Deportivo.

A las diez, Misa Mayor en Santa María.

A las doce, reparto de bonos a los pobres.

Por la tarde, fiesta en el puerto, tocando la banda del 70 en el paseo de la Alameda, celebrándose además carreras de caballerías y regatas, en las cuales tomarán parte las traineras de San Estanislao.

Por la noche música en el paseo de Isabel II y disparo de un bonito castillo de fuegos artificiales.

Para aquellas personas de esta a quienes pueda interesar, recordamos que conforme con las disposiciones vigentes, desde el día 1.º de septiembre próximo al 10 de octubre siguiente, en sus días lectivos, se admitirá en la Universidad de Barcelona la matrícula para los alumnos que deseen examinarse de asignaturas de las Facultades establecidas en dicho Centro, durante el mes de junio.

Dicha matrícula se efectuará en las secretarías de las respectivas Facultades a las horas de despacho público, fijadas en los tabloneros de anuncios de las mismas.

En la portería de cada Facultad podrán proporcionarse los alumnos gratuitamente los impresos necesarios para solicitar su inscripción. Para realizarla es necesaria la exhibición del carnet de identidad escolar o en caso de no poseerlo, el abono de los derechos correspondientes, debiendo acompañar a estos derechos (seis pesetas en metálico), tres fotografías del alumno en posición apaisada y de cuatro y medio por seis centímetros de tamaño.

Los alumnos abonarán en concepto de derechos de inscripción, formación de expediente y académicos las cantidades que prescriben las disposiciones vigentes y cuyo detalle y forma de efectuar dicho abono estará expuesto al público en los tabloneros de anuncios de las respectivas secretarías.

Los alumnos de las Facultades de Derecho, Medicina y Farmacia que tuvieren aprobada alguna asignatura de los respectivos preparatorios y quisieran matricularse además en alguna de las del período de Licenciatura juntamente con los que les falten del mencionado preparatorio, solicitarán su inscripción en las secretarías de aquellas Facultades. Los que hayan de matricularse por primera vez y solo en los preparatorios, lo efectuarán en la secretaría de la Facultad de Filosofía y Letras (1.º de Derecho), y en la de Ciencias (1.º de Medicina y Farmacia).

En el acto de la matrícula deberá acreditarse por medio de los documentos correspondientes: 1.º la edad; 2.º el haber sido revacunado; y 3.º, para los que comencen sus estudios tener aprobado el grado de Bachiller, cuyo título deberá exhibirse antes de realizar el primer examen.

El pasado lunes falleció en Alayor, víctima de penosa enfermedad, y a la edad de 25 años, la señorita doña Juana Reiner Roselló, hija de nuestro correligionario don Antonio Reiner.

El entierro que tuvo lugar por la tarde del mismo lunes fué una verdadera demostración de sus simpatías que en Alayor goza la familia de la finada, a quien deseamos la suficiente resignación cristiana para sobre llevar tan sensible pérdida, a la vez que elevamos nuestras plegarias al Señor por el eterno descanso de la extinta.

El lunes se hizo cargo de la Aduana de Ciudadela el nuevo Administrador don Ricardo Sancho.

Como presumíamos, se vieron en estrecho animadas las fiestas celebradas ayer en Ferrerías con ocasión de conmemorarse la fiesta de su Santo titular San Bartolomé.

Acudió enorme concurrencia, especialmente de Ciudadela, sin que ocurriera el menor incidente.

de la facultad de París lo demostró con mayor evidencia todavía.

Desde entonces, dos opiniones diametralmente opuestas podrían solamente producirse: O Elena era un monstruo de maldad e hipocresía, o una víctima envuelta en una trama infame cuyo objeto y autor se hacía imposible distinguir.

Cada cual, según sus simpatías o instintos, adoptaba con igual ardor una u otra de estas suposiciones.

Cosa particular! las mujeres propendían más bien en sentido de la acusación, los hombres todos en el de la defensa.

El asiento del fiscal estaba entonces ocupado por un magistrado, M. Maury Duquesnel, a quien ha sobrevivido su reputación de integridad y de alta imparcialidad, muerto después, siendo primer presidente de la audiencia o tribunal superior de Burdeos. Dando la parte que merecían, a las ardientes simpatías que rodeaban a la condesa de Quisrán-Racogne, si opatías que él mismo confesaba haber participado al principio de la instrucción, se vió obligado a inclinarse ante la autoridad irrecusable de las pruebas.

El acta de acusación era una obra maestra de lucidez y análisis concienzudo. Se veía reconstruida allí extensamente la historia íntima y oculta de esta familia, en apariencia tan tranquila y turbada en realidad por tantas borrascas. Mostraba a este matrimonio feliz hasta la hégada del joven Octavio, después últimamente desunido por una fatal pasión.

Desde este día, Jorge se ponía triste, estaba distraído; no se ocupaba de los negocios tan diversos y tan complicados en la herrería y debía recaer todo el peso sobre Hercules Champión, Hombre de juicio recto, ciertamente, pero de un entendimiento algo obtuso, fijándose solamente en apariencias, adicto a su familia y a su marido como a una hermana, como a un hermano por cuya razón Hercules no había querido profundizar la situación, ni tratado de aclarar un misterio que hubiese rebajado a sus ojos a uno u otro.

«Unos celos fraticidas, una pasión incestuosa», no podían terminar sino en un desastre. Por eso se veía, sin explicación alguna, al joven Octavio embarcarse para una empresa loca.

En seguida, después de la partida del joven Octavio, se realizaba una conciliación entre los esposos, conciliación que todo debía haber esperado fuese sincera, y el conde Jorge, hallándose en su inmenso amor una inmensa manseñumbre, perdona-ba a su mujer.

Y esta mujer, en vez de sentirse regenerada por esta misericordia; en lugar de merecer por su sumisión y arrepentimiento tan grande gracia, se aprovechaba de este perdón sin restricción para buscar los medios de desembarazarse de una cadena que reprimía sus apetitos adúlteros.

Apenas habían transcurrido algunos días, comenzaba ella su tarea silenciosa. Al cabo de pocos meses, el conde Jorge moría doblemente desgarrado por las mordeduras de una desesperación incurable y por las del veneno.

Es muy cierto, pues la acusación quería hablar de todo, aún lo que por de pronto parecía hacerla inverosímil, es muy cierto que en esa época era el lugar una escena conmovedora: una reconciliación suprema entre el conde Jorge y su criminal esposa. En esta última entrevista, el conde Jorge había impuesto a la condesa Elena un casamiento con Octavio, Testamento de muerte, sublime y muy digno, en efecto, del carácter elevado y caballeresco de M. de Quisrán-Racogne. Pero además de que la realidad de esta entrevista no estaba probada, puesto que no se apoyaba sino sobre la declaración de la acusada, sobre el testimonio sospechoso de Rosa y sobre el de cierto José que había sido imposible volver a encontrar, ¿no podría ser que el marido, que no había cesado una hora de permanecer siendo el amante de su mujer, se hubiese ilusionado respecto de ella y de su propio hermano? ¡Oh! si hubiese sospechado un envenenamiento, un atentado odioso a su vida, hubiera perdonado quizás como cristiano, pero no hubiera podido dejar gozar a la culpable

El lunes se hizo cargo de la Aduana de Ciudadela el nuevo Administrador don Ricardo Sancho. Como presumíamos, se vieron en estrecho animadas las fiestas celebradas ayer en Ferrerías con ocasión de conmemorarse la fiesta de su Santo titular San Bartolomé. Acudió enorme concurrencia, especialmente de Ciudadela, sin que ocurriera el menor incidente.

En el «Isla de Menorca» han llegado en viaje de novios nuestro distinguido amigo y paisano el oficial cuarto del Cuerpo de Telégrafos don Vicente Francisco y señora.

Sean bienvenidos. Copiamos de nuestro colega de Ciudadela «El Iris»: «Durante el día de ayer fué nuestro ilustre huésped doña Camila de Fabra Vda. de Vigo, acompañada de sus señores hijos.

Por la noche obsequió a varios de sus amigos con un espléndido banquete. Entre los comensales figuraba nuestro Excmo. Prelado. También asistió al acto don Manuel de Echazú cronista de salones, quien firmó sus escritos con el pseudónimo de Donner, y que invitado por doña Camila

ha venido a esta Isla a pasar una temporada al lado de un popular Dama»

El día 20 de octubre próximo darán principio los ejercicios de examen de las oposiciones convocadas para cubrir, por los turnos correspondientes las vacantes de doce plazas de músico mayor de tercera, del ejército.

Las oposiciones serán públicas y se verificarán en el ministerio de la Guerra.

Esta noche se reunirá nuestro Ayuntamiento en sesión de segunda convocatoria, la cual no pudo celebrarse el pasado lunes por no haberse reunido número suficiente de señores Concejales.

MARÍTIMAS Termina lo su cometido en esta, ayer tarde zarpo para Palma el canónigo «Temerario» de apostadero en estas islas. — Esti mañana ha llegado directo de Barcelona el vapor correo «Isla de Menorca», cuyo buque saldrá para Palma esta noche a las ocho.

A Ciudadela ha llegado el vapor de su nombre procedente de Alcaudá. — Leemos en nuestro colega de Ibiza «El Resumen» que el armador de Ciudadela don Francisco Arguimbau ha adquirido en Alicante la balandra «Pelayo», cuyo barco se dedicará al tráfico entre Ibiza y Barcelona.

El próximo sábado es esperado de Valencia un barco de vela con un cargamento de Algarrobos, las cuales se venderán a 16 pesetas los 100 kilos.

Ossowieck ha sido evacuado por los rusos, tomando sus tropas posesión de la plaza.

Occupamos Tykocin, haciendo 1.200 prisioneros, entre ellos, 11 oficiales, y tomamos 17 ametralladoras.

Al Norte de Bielsk fracasaron los desesperados contraataques rusos, sufriendo el enemigo graves pérdidas.

Ruptura desmentida

Es completamente inexacto que las negociaciones turco-búlgaras se rompieran, como dijo la prensa.

El gobierno búlgaro ha conferenciado con el de Turquía a fin de que sea permitido el tránsito de mercancías de procedencia alemana con destino a Turquía.

El gobierno turco propuso que el desembarco de las mismas se efectuara en Bajardik.

El gobierno búlgaro rechazó la proposición, estimando que fueran el de Badalaj, Salina y otros de la entrada del Danubio.

La familia real inglesa

Berlín: Según noticias de la prensa, la familia real inglesa trasladará su residencia dentro de poco al Norte de Inglaterra, suponiéndose que esta medida esté en íntima relación con los ataques de los zeppelins sobre Londres.

Los seguros de guerra

Las Compañías de Seguros de guerra no extienden más pólizas para vapores que conduzcan carga miento de madera.

En los Círculos aseguradores se teme que dentro de poco cesará por completo todo tráfico de madera en el mar del Norte.

La exportación francesa

Durante los siete primeros meses de este año bajó la exportación, comparado con el año pasado, en más de 719.753 francos.

La importación en 2.154.668 mil francos.

Del Asia menor

Comunican del Asia Menor que los turcos extreman las precauciones contra los armenios.

La ciudad de Couenga fué tomada e incendiada por los turcos, quedando reducidas a cenizas más de 800 casas particulares.

Ignórase el número de víctimas.

Declaraciones de un ministro búlgaro

Comunican al diario germano «Berliner Tageblatt», desde Sofía, que M. Petkoff, ministro búlgaro de Trabajos Públicos, ha hecho las siguientes declaraciones:

«El camino de Ministerio en Grecia no afectará para nada la política búlgara. Bulgaria continuará siguiendo el mismo camino y se esforzará en permanecer neutral».

Hasta el presente, la Triple Alianza no ha hecho ninguna proposición concreta. Sus diplomáticos han informado simplemente al presidente del Consejo, que no harían proposiciones concretas hasta que no tuviesen una contestación de Serbia.

Zeppelin en el mar del Norte

El periódico «Het Volk», dice que la tripulación de un barco pesquero holandés, que procedía de Yumuiden, ha declarado haber visto volando sobre el mar del Norte a un dirigible alemán, pintado de amarillo, del tipo de los zeppelins, pero un poco más pequeño.

Dicho dirigible iba escoltado por otro de tamaño ordinario.

Bravatas de Roosevelt

Los periódicos norteamericanos publican las declaraciones hechas por el expresidente Roosevelt, refe-

VINOS SUPERIORES

Villa Martorell de E. MATAS Negro-Rosado-Clarete Garantizo ser legitimo zumo de uva

Aceite selecto puro de oliva refinado de Villa Martorell de E. MATAS R. parto a domicilio Almacén: San Juan 52. - Avisos: Luna 21, 1.º, Mahón

MIEL DE MENORCA

Colmenares de Alejandro Extraña a por menor a pesetas 0,95 la libra de 4 o 6 gramos

Nota: La variedad fl'a del país y la extracción centrífuga, están de licipso gomo inimitable, recomendado por la ciencia mélica como reconstruyente postre, especialmente para desayuno y merienda en los niños.

AVISO: Sbiendo que a gún comrciante vende mieles de la península en nombre de la y como éstas alguna suelen estar adulteradas, para evitar erg, nos comprada d chos cos chro envases de cri t, garantizados por dicha firma, los que se er contrar t en co mados en la m sm

Prieto y Guals, 00, Cordeleria de M. Alejandro

AVI. ULTORES: No cultivé a vas de corral sin el uso de la harina tofa ad, indisp nsal. a linento para la formación d h u vos y crec m'ento de o p. l u os.

Los criados de aves d ben proponerse tres o jetos: 1. ura alimentación económica; 2. aumentar la cantidad de huevos, y 3. ponerse a cubierto de enf rmedades.

Es os tres problem a solo se logran con cinco gramos d ariol, por galina, siendo o, 5 pesetas el valor de ua k o

De venta en la misma

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Madrid

Huelgas en la Coruña y Valencia. — El parte alemán. — Avances en el frente oriental. — Los alemanes hacen a los rusos miles de prisioneros. — La escuadra inglesa bombardea la costa belga. — Crucero ruso hundido por un submarino alemán. — Los partes francés e italiano. — Heroicidad de un destacamento ruso. — La actitud servia.

Nueva versión sobre el combate naval de Riga. — Tercer empréstito alemán. — Apretando las clavijas a Inglaterra. — Toma de Ossowieck

DE LA GUERRA

Madrid 25.

El parte alemán

Un radiograma de Nordeigh, fechado anoche a las 11:30 por el estado mayor alemán, da cuenta del estado de la lucha en los frentes occidental y oriental.

Empieza comunicando que en los Vosgos y al norte de Münster se ha luchado con gran violencia, habiendo sido los atacantes los franceses, los cuales por la noche pretendieron asaltar las posiciones alemanas en Barrenkorf siendo rechazadas.

En el frente oriental y al norte del Niemen no ha cambiado la situación del ejército Hindenburg, la cual continúa la ofensiva.

Agrega que al este y sur de Kowno se libraron serios combates, habiendo e apoderado los alemanes de nueve oficiales, 2.600 soldados y ocho ametralladoras.

Asimismo se logró hacer desalojar a los rusos de las posiciones que ocupaban al nordeste de Wles. Chetakak y bosques cercanos a dicho pueblo, siguiendo a las tropas a'emans en su avance hasta Bialostk y Kapors en cuyos alrededores fueron hechos 4.500 prisioneros, apesándoles además nueve ametralladoras y muchas municiones de guerra.

El ejército del general Mickenzen ha obligado al ejército ruso a abandonar las posiciones que ocupaba en Pulwa, persiguiéndoles.

Los alemanes se hallan a las puertas de Brest-Litovsk habiendo asaltado las alturas de Wopitow. Después de violentos ataques anuncia que los alemanes lograron derrotar a los rusos al norte de Wlodama, haciéndoles muchos prisioneros.

La escuadra inglesa contra la costa belga

Un radiograma de Nauen comunicada que durante el ataque realizada por la escuadra inglesa contra la costa belga y en especial contra la plaza de Zeebrugge, fueron disparados setenta proyectiles, resultando muertos un alemán y seis heridos.

También resultaron heridos tres habitantes belgas.

Los franceses toman una trinchera

A consecuencia de los combates librados ayer los franceses se han apoderado de una importante trinchera alemana al norte de Barrenkorf.

Crucero ruso hundido y biplano francés destruido

De Nauen comunican que en la mañana de ayer un submarino alemán hundió a un crucero auxiliar ruso, a la entrada del mar de Finlandia. Al sudeste de Dixmundé la artillería alemana logró derribar a un biplano francés apasionando a sus tripulantes.

El parte francés

El parte oficial del estado mayor francés transmitido anoche por la Torre Eiffel dice que hubo vivo ofoneno en Bélgica en la región de Beninge, en Artois, norte de Arras, Euse Somme y Oise.

Las baterías alemanas que intentaron bombardear Montdidier, fueron acalladas.

Al frente de Pesthes Beaussegor y Argóna se lucha con bombas de mano, habiendo intervenido varias veces la artillería.

En el resto del frente no hay nada nuevo que señalar.

Volo una escuadrilla de siete aviones que hizo un reconocimiento sobre el campo enemigo, regresando indemnes.

El parte italiano

Un radiograma de Cottano, fechado anoche a las 10:30 dice que el ejército italiano logró contrarrestar la acción de la artillería austriaca en varios sitios del frente.

Asimismo anuncia que fueron rechazados los austriacos en diversos ataques a Corderole y a la meseta del Valle de Rienz.

En el resto, dice que no hay nada nuevo que señalar.

El día 22 un avión austriaco voló sobre la plaza de Schio bombardeandola, resultando una mujer muerta.

Resistencia rusa

Dicen de París que es muy favorablemente comentada la resistencia que oponen las tropas rusas encerradas en uno de los fuertes de los alrededores de Norogeorgiewsky,

los cuales, aislados del resto de su ejército, han decidido morir antes que rendirse.

La actitud servia

Un despacho de Nisch da cuenta de que la Cámara servia en sesión secreta ha aprobado la resolución de sostener el acuerdo adoptado por todas las naciones aliadas, marchando unidas hasta su próxima liberación, a costa de cuantos sacrificios sean precisos.

Asimismo se aprobó la actuación política del Gobierno.

Lo de Riga

Ahora se dice que los barcos alemanes hundidos no lo fueron en combate naval con la escuadra rusa sino por los submarinos ingleses y que el total de barcos que se fueron a pique son cuatro cruceros y siete torpederos, retirándose otros buques con importantes averías.

Las pérdidas sufridas por la flota rusa dice que no disminuyen su valor militar.

Empréstito alemán

La prensa suiza afirma que muy en breve será lanzado el tercer empréstito de guerra alemán, siendo el tipo del interés más elevado que el anterior, ya que se fijará el 6 por ciento.

Apretando las clavijas a los ingleses

La prensa italiana dice que si ha de continuar la guerra por más tiempo, se hace necesario que Inglaterra implante cuanto antes el servicio obligatorio, pues no es justo ni equitativo que Francia e Italia se despueblen, mientras aquella apenas se sacrifica, y ahora dicen se acerca el momento de mayor esfuerzo, en cuanto los alemanes retiren contingentes del frente oriental para traerlo al occidental.

Regreso de prisioneros

Dicen de Lisboa que ayer regresaron a dicha capital el capitán Aragón y varios compañeros que estuvieron prisioneros de los alemanes en el África.

Se les tributó entusiasta recibimiento, estando presentes el Ministro de la Guerra y autoridades, varias bandas de música y un inmenso público.

Toma de Ossowieck

El ejército de von Hindenburg continúa avanzando.

rentes a las relaciones de los Estados Unidos con Alemania.

Roosevelt dice que espera que el Gobierno de Washington no considerará suficientes la salida del embajador alemán conde de Bernsdorff y la ruptura de relaciones diplomáticas con Alemania para contestar a la cuestión del hundimiento del «Arabie».

El tiempo de las palabras ha pasado ya, dice el expresidente, los ciudadanos norteamericanos comprenden que ha llegado ya el momento de obrar.

Noticias de España

Huelga en la Coruña

El Gobernador civil de la Coruña ha telegrafado al Ministro de la Gobernación dándole cuenta de haberse declarado en huelga los obreros de las fábricas de cerillas. Los motivos que alegan es no estar conformes con el encargo, solicitando su destitución.

Una desgracia

Comunican de Valencia que ayer al echar anclas en aquel puerto el vapor italiano «Luisiana», resultaron muertos dos tripulantes.

Otra huelga

En Valencia se han declarado también en huelga los empaquetadores de cebollas, originando enormes pérdidas sin actitud, por hallarse recolectados to los productos. Las autoridades han tomado las necesarias precauciones para evitar desórdenes.

PRENSA ASOCIADA

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL. Esta noche, grandiosa sección, debut del renombrado duetto «Les Santo Ferry», con un nuevo y selecto repertorio, presentación elegante y ejecución esmerada. Gran program de películas de las mejores marcas. Para la próxima semana, debut de una importante compañía de variedades que dirige el Maestro Christ, compuesta de cinco importantes atracciones que ejecutan diariamente ocho números diferentes. TEATRO VERANO. Hoy miércoles, extraordinaria sección, nuevo

éxito de la Goyita, que presentará una novedad en couplets, de lo más selecto de su vasto repertorio. Plebiscio de canciones entre los concurrentes. Nuevo programa de interesantes películas, todas de gran éxito. A beneficio del público, gran rebaja de precios.

Estadística MATADERO Reses cortadas los días que a continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 20 agosto 1 vaca, 160 kilos, Son Pons (San Cristóbal). 1 ternera, 155, idem. 1 idem, 116.500, son Cardona. 1 idem, 162, noria ses Baileadoras. 2 carneros, 25, estancia de don José Villalonga. 2 idem, 19'500, Loreto (Alayor). 1 idem, 15'500, Juan d'en Bartumeu. 2 idem, 19'500, sos Covas Veas (Vercedal). 2 cabras, 21'500, Sant Bernat (Ciudadela). 1 llea n, 11'500, Forma Nou

Recaudado por concepto de consumos los días 16, 17, 18, 19, y 20 agosto de 1915:

Table with 2 columns: Pesetas and amount. Rows include: Dia 16. — Primera tarifa... 335'03; Id. id. — Segunda idem... 82'24; Dia 17. — Primera idem... 396'40; Id. id. — Segunda idem... 23'90; Dia 18. — Primera idem... 492'01; Id. id. — Segunda idem... 22'06; Dia 19. — Primera idem... 414'91; Id. id. — Segunda idem... 25'10; Dia 20. — Primera idem... 582'81; Id. id. — Segunda idem... 31'07

OBSEQUIO A NUESTROS LECTORES

DIEZ CUPONES como el presente, dan derecho a una ampliación fotográfica

REGALO DE EL BIEN PÚBLICO

Banco de Menorca Pagamos el cupón de la Deuda Perpetua al 4 por 100. Interior y de la Amorzable al 4 por 100, vencimiento primero octubre 1915.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Administración de EL BIEN PÚBLICO

TARIFA DE LOS ANUNCIOS

ANUNCIOS EN CUARTA PÁGINA

Table with columns for 'Del ancho de una columna', 'Del ancho de dos columnas', and 'Del ancho de tres columnas'. It lists rates for different line widths and insertion counts.

ANUNCIOS EN SEGUNDA O TERCERA PÁGINA

ANUNCIOS EN PRIMERA PÁGINA

ANUNCIOS O GACETILLAS DE RECLAMO

INTERCALADOS ENTRE LA CRÓNICA LOCAL O ENTRE LOS ARTÍCULOS

ESQUELAS MORTUORIAS

Table with columns for 'Del ancho de una columna del periódico', 'Del ancho de dos columnas', and 'Del ancho de tres columnas'. It lists rates for funeral notices.

OBSERVACIONES:

- 1. Todos los anuncios se cobrarán por adelantado.
2. No se admitirá ningún anuncio que no venga bien expresado los días y sitio en que se desea su publicación...
3. Los suscriptores al periódico tienen derecho al beneficio de un veinticinco por ciento de descuento sobre los precios de esta tarifa.

Advertisement for 'Talleres tipográficos y de encuadernación' by Manuel Sintés Rotger. Located at Rampa de la Abundancia, 16 Mahón. Includes text about printing and bookbinding services.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTOMAGO Y NERVIOSAS

Pídense en l.s comidas. Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

Para hacer un licor exquisito en casa, cómprese

MADELEINE

Producto exclusivamente vegetal, compuesto con varias hierbas inofensivas. Con este preparado, sin necesidad de utensilio alguno, se obtiene en casa con muy reducido gusto y gran facilidad...

CAJA VERDE Y VERDE. Representante en Mahón y Menorca, JUAN TÍOL PRIETOS. Concesionarios: GISPERT & CORTADA, S. A., Diputación, 282, BARCELONA.



Instituto Fisioterapéutico

Director: DR. J. RIERA VAQUER

Siendo cada día mayor el éxito obtenido por los métodos empleados por este Instituto en la curación de los estados patológicos (por rebeldes y crónicos que sean), por los procedimientos modernos de la Terapéutica física...

Calle Cortes, 619, pral., entre Paseo de Gracia y Claris, Barcelona. Horas de consulta, de 3 a 5 tarde. Días festivos, de 10 a 12 mañana.

SOBRE-MONEDERO

PARA CIRCULACION POR CORREO EN VALORES EN METALICO

EL SOBRE-MONEDERO es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, de 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones. Con el SOBRE-MONEDERO se evita al público las molestias de todos los sistemas de giro...

Para vender

Dos cercados situados en el camino de Bentalla, en el término de San Mateo de Balneario, en el término de San Mateo de Balneario. Informar, Angel S. 7-9

DINERO

Se ofrecen partidas para primera hipoteca. Se solicitan partidas para primera hipoteca.

Para alquilar

Lo están los altos número 6 A de la plaza de la Arravaleta. Y los bajos de la misma casa, número 6. Para informes, Fuentes, 23. 1-5

Para vender

Lo está la casa número 27 de la calle de Druy, número 27. Informará el Notario don Francisco Andreu. 10

Colegio del Dulcísimo Nombre de Jesús

dirigido por los PP. Agustinos. PALMA DE MALLORCA (BALEARES)

PRIMERA Y SEGUNDA ENSEÑANZA. Alumnos internos, medio pensionistas y permanentes. Las clases empezarán el 1.º de septiembre para los alumnos de Primaria y los de repaso, y el 1.º de octubre para los demás.

PIANOS

DE CUERDAS CRUZADAS. Sublime música. R. MARISTANY

A plazos 5 DUROS mensuales. 10 años garantía con certificado. (Precio de coste) fijo e invariable.

Casa fundada en 1870. Nota importante: Vistas en las más conliciones de plazos para toda España. Se remite gratis a quien solicita el catálogo de modelos y nota de precios.

PIANOS DE ALQUIER. REPARACIONES Y CAMBIOS.

18, Plaza Cataluña, 18. BARCELONA

Referencias, M. Beltrán Llabrés, San Fernando, 34-Mahón

Imp. de M. Sintés Rotger, snc de B. Párraga y M. Párraga, P. Príncipe, 11, Mahón